

# Fiera di a castagna

BUCUGNÀ

corse-matin



Par Roger Antech

## L'EDITO

### Replanter

A Fiera di a castagna n'a pas attendu un autumne insurrectionnel, pour accrocher le jaune à ses branches. Il est en effet la couleur que prennent figement les feuilles du châtaignier, celle qui annonce aussi une récolte imminente.

Au long de ses trente-six éditions, A Fiera a ainsi mené sa propre révolution, celle qui a consisté à crier sur les toits de lauze que la désertification du rural n'avait rien d'inéluctable, et que l'abandon d'une châtaigneraie si longtemps nourricière pour la Corse, était d'abord la conséquence d'hommes et de femmes que l'on déracinait. Pour repeupler le rural, il faudrait donc un jour ou l'autre, y replanter l'arbre et l'homme... Ce fut tout son combat, toute son œuvre. De ces temps lointains, où la filière était encore à tracer et où le métier de castaniculteur n'existait pas ou plus. A Fiera a conservé son côté subversif, revendicatif, et entreprenant toujours. Cet engagement militant est même l'ADN du foyer rural de Bucugnà, aux origines de tout.

Et parce que d'autres déserts maintenant, d'autres aléas sanitaire, climatique, économique menacent à nouveau la renaissance de la châtaigneraie, c'est de mobilisation que l'on va encore parler dès demain et pour tout le week-end à Bucugnà.

A Fiera a été de tous les moments de la castaniculture en Corse, les bons avec l'obtention de l'AOC, et les mauvais avec l'apparition du cynips. Elle veut encore être à la charnière d'un possible renouveau, d'un sursaut enfin. Le message est clair : il faut relancer la plantation de châtaigniers dans l'île, en faire même une grande cause de l'action publique, à la ville et au village.

Il n'est pas un autre plan. Mais des milliers pour repeupler ce patrimoine de la Corse.



La trente-sixième édition d'A fiera di a castagna di Bucugnà s'ouvre demain. Tandis que la châtaigneraie de l'île traverse une période tourmentée, marquée par la prolifération de parasites, le dérèglement climatique et une baisse de la production, les organisateurs de la foire n'abdiquent pas et envisagent un grand plan de relance de ce patrimoine ancestral.